

INMA LOPERA  
SEVILLA

Si hace dos años el as que escondía la industria cerealista en la manga para bajar los precios del trigo duro cuando se dio la circunstancia de que hubo mucho grano germinado fue el llamado índice de caída de Hagberg, (que mide la calidad del grano y, en función de ésta, su destino comercial bien en la industria harinera y semolera o en la de elaboración de pienso para alimentación animal), en la actual campaña es el índice de proteínas el argumento principal para comprar el trigo a los productores sevillanos a la baja.

A una semana de que concluya la recolección del trigo en la provincia de Sevilla, Asaja denuncia que «los precios están por los suelos, alrededor de los 190 euros la tonelada para la calidad superior del grupo uno, entre un 15 y un 20% inferior a los de la campaña pasada, cuando en octubre de 2015 la tonelada cotizaba a 390 euros», explica el técnico de cultivos herbáceos de la patronal agraria, José Vázquez.

La razón, según la industria, es que «se dice que estamos ante una campaña media-alta de trigo duro, donde la calidad se ha resentido por el buen rendimiento del cultivo en campo, afectando al contenido en proteínas del grano, que es muy bajo». Un argumento que no comparte el técnico de Asaja Sevilla, quien afirma que «no hay razones objetivas que justifiquen estos bajos precios en origen, pues la media de proteínas del trigo duro en esta campaña está en el 12%, por lo tanto, la calidad no está siendo compensada en precio».

Vázquez recuerda que en la cosecha de 2016, pese a que hubo mucho trigo germinado y las distintas calidades hicieron que se formaran un mercado para el trigo bueno y otro para el malo, «los precios se fijaron por encima de los 210 euros la tonelada» por lo que recomienda a los agricultores «no caer en la trampa de vender su trigo duro al precio más bajo» e insta a «almacenarlo en las cooperativas para ir sacándolo de manera ordenada al mercado a lo largo de la campaña, conforme los precios se vayan recuperando».

### Exportación

Los bajos precios en el mercado nacional contrastan con los del mercado internacional, donde la cotización del grano es mayor. De hecho, «el trigo duro cotiza en Francia a 210 euros la tonelada, lo que podría aumentar las exportaciones de estos granos en la presente campaña vía el Puerto de Sevilla», apunta José Vázquez.

Un tráfico de granos que en el caso del Puerto sevillano fluctúa entre 800.000 y un millón de toneladas de cereales de grano y semillas oleaginosas y sus harinas.

No obstante, Asaja Sevilla entiende que «estamos ante una circunstancia coyuntural» y espera que los precios «varíen al alza una vez que terminen las tareas de recolección en el campo a lo largo de la semana».

Así las cosas, las estimaciones de la patronal agraria para 2018 es de una



# Cereales

## El precio del trigo toca suelo al final de la recolección

La calidad del cereal no justifica el desplome de las cotizaciones, por lo que Asaja Sevilla recomienda almacenar el grano ahora y venderlo de manera ordenada a lo largo de la campaña



Gana por KO  
al Prays del olivo

Delegate® 250 WG  
INSECTICIDA

Dow AgroSciences

- Nuevo insecticida
- El mejor control de Prays
- Potente efecto de choque y persistencia
- Único modo de acción característico de la familia de spinosines

Soluciones para un Mundo en Crecimiento  
© 2018 de The Dow Chemical Company (Dow) o de una compañía filial de Dow

producción de 373.000 toneladas de trigo duro en Sevilla, frente a las 382.000 cosechadas en 2017; unas 822.000 toneladas en Andalucía (frente a 842.000 de la campaña anterior) y 1.250.000 toneladas a nivel nacional, cifra superior a las 1.159.000 del año pasado.

Andalucía representa el 80% de la cosecha nacional de trigo duro y es la primera en salir al mercado.

En cuanto a la cosecha del trigo blando, la oferta prevista para esta campaña es de 161.000 toneladas para la provincia de Sevilla (frente a 157.400 toneladas de 2017); 312.000 a nivel regional (cuando el año pasado se cosecharon 286.000 toneladas) y de 5.500.000 a nivel nacional, un incremento respecto a las 3.828.000 toneladas producidas el año anterior.

La recolección del trigo finalizará en una semana en la provincia de Sevilla



## Frente común en defensa de la aceituna negra

Agricultores, cooperativistas, entamadores y envasadores de aceituna de mesa se concentrarán el próximo jueves, 5 de julio, ante el Consulado de Estados Unidos en Sevilla para pedir la retirada de los aranceles arbitrarios impuestos por el Gobierno estadounidense a la aceituna negra española y para exigir una mayor implicación de la Unión Europea en la defensa de una producción comunitaria amenazada por este giro radical en la política comercial del Gobierno de Donald Trump.

La concentración se enmarca

Los altos costes del cultivo del trigo y los bajos precios del mercado han llevado a muchos agricultores a buscar alternativas. De hecho, «la superficie de trigo duro ha caído un 15% en el campo sevillano, pasando de unas 116.000 hectáreas cultivadas en 2017 a 99.000 hectáreas en 2018», apunta el técnico de cultivos herbáceos de Asaja Sevilla.

Este descenso de un año a otro también se observa a nivel regional, pues de 268.300 hectáreas de trigo duro se pasa a 234.800 y a nivel nacional, donde de la cifra cultivada baja de 424.300 hectáreas a 389.600.

No obstante, el rendimiento medio en el campo ha sido bastante bueno, gracias a la primavera lluviosa y las temperaturas suaves que hemos tenido, lo que ha permitido una maduración lenta del grano. «Estamos ante una cosecha media-alta», valora el experto. No obstante, como los costes de producción de una hectárea de trigo duro se sitúan de media en 650 euros por hectárea, «necesitamos un rendimiento mínimo de 3.500 kilos por hectárea para poder cubrir gastos», explicando que «el rendimiento varía según la zona y va desde los 5.000 kilos por hectárea hasta los 3.300 kilos por hectárea». Así,

previamente a la reunión de la Comisión de Comercio Internacional de Estados Unidos (ITC), organismo que bien puede revalidar los argumentos de las empresas californianas denunciantes o, por el contrario, puede considerar que las importaciones de aceituna negra de España no han causado daño a las empresas de ese país y no constituyen una amenaza para ellas. El ITC se reunirá para tratar este asunto el 10 de julio y su dictamen se hará público el 24 de julio. Dada la trascendencia de esta amenaza para la economía y el empleo de muchas comarcas de Andalucía y especialmente de la provincia de Sevilla, Asaja pide unión al sector para defender el futuro de la aceituna negra.

por ejemplo, se han obtenido entre 3.500-4.000 kilos por hectárea en zonas del Aljarafe y entre 2.500-3.000 en parcelas de la Sierra Sur.

En el caso del trigo blando, la superficie cultivada continúa perdiendo peso en la provincia y en la comunidad, en beneficio de otros cultivos como el garbanzo, la cebada o incluso el olivar. De hecho, ya el año pasado, la cebada se coronó como el segundo cereal de invierno en Andalucía, desbancando al trigo blando de un puesto que había conservado en los últimos 20 años.

Así, de las 46.600 hectáreas sembradas en 2017 en Sevilla se ha reducido la superficie a 43.500 hectáreas en 2018; y de 91.300 hectáreas cultivadas en la pasada campaña a nivel regional se ha pasado a 89.000.

Tras el trigo, el próximo cultivo herbáceo en afrontar la campaña de recolección será el girasol, que empezará a cosecharse a partir del 15 de julio en la provincia. Un cultivo que tampoco atraviesa por su mejor momento, con cotizaciones por debajo de los costes de producción, lo que lleva a los agricultores a abandonar paulatinamente este cultivo en un país deficitario en pipa de girasol como es España.

## Mercado

### Firmeza en el mercado



El aceite lampante sube y se sitúa a 2.400 €/tn. El aceite virgen cotiza a partir de 2.550 €/tn., y la calidad virgen extra sube a partir de 2.900 €/tn. Fuente: Oleoestepa.

### Sin cambio de rumbo



Sin operaciones para el trigo blando y el trigo duro, que no cotiza. El maíz repite su precio a 188-190 €/tn. El girasol normal sigue a 323 €/tn., y la variedad alto oleico a 355 €/tn. La colza repite a 320 €/tn. Fuente: Lonja de Sevilla

### Estabilidad en los precios



La aceituna manzanilla entamada de calibre 260 está cotizando a 1,10 €/Kg., y la gordal entamada a 0,75 €/Kg. Fuente: Asaja.

### Sigue el ibérico en caída



El lechón ibérico baja de precio y cotiza a 1,75 €/libra y el puro continúa sin cotizar. El lechón blanco sigue a 39 €/unidad. El ibérico de cebo también pierde valor y se queda en 24,30 €/@.

## DESCUBRE LAS VENTAJAS DE LOS MARCOS AMPLIOS PERSONALIZADOS



Reducen el coste de la inversión y manejo



Aprovechan mejor la luz disponible y posibilitan una poda natural de mayor eficiencia productiva



Permiten producir AOVES de forma más rentable y sostenible



Llama e infórmate

Tel. 957 42 17 40

Síguenos en



www.todolivo.com